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                           令和 5年 6月 7日 

                       久寺地区地域会議議事務局 

令和 5年度第 1回久寺家地区地域会議 議事録 

【1】開催日時：令和 5年 6月 4日（日） 9：30～11：50 

【2】開催場所：久寺家近隣センター 多目的ホール 

【3】出席者：14団体 24名 

委員：久寺家地区まちづくり協議会（4名）、久寺家自治会、久寺家三菱自治会、久寺

家 2丁目自治会、久寺家マンション自治会、土谷津町会、日新自治会、久寺家三菱

子ども会、久寺家 2丁目子ども会、久寺家地区民生・児童委員（2名）、北地区社会

福祉協議会、みんなの広場「風」、よりみちサロン「風」（兼：きらめきサロン、い

きいきクラブ）、久寺家生活お助け隊、地域会議事務局（3名） 

陪席：我孫子市市民協働推進課（3名）、 

欠席：久寺家まちづくり協議会（1名）、久寺家子ども会、久寺家地区・民生児童委員

（1名）、消防団第九分団、社会福祉法人栄興会つくし野荘 

【4】議事（要旨・各団体資料参照） 

1. 地域会議事務局による開会挨拶と参加者の紹介 

初回の会議にあたり、市民協働推進課及び事務局より地域会議を開催する狙いや会

議の進め方等を説明、次いで参加者を紹介した。 

 

２．我孫子市市民協働推進課からの報告 

地域会議は地域住民を代表する域内団体による情報交換・課題解決を話し合う円卓会議

であり、我孫子市で５つある地域会議の中で久寺家が一番多彩な団体が参加して充実し

た運営が行われていると評価する。また、地域内の公共工事について、柴崎地区の産業

用地開発計画は R7年度着工の予定、土谷津地区道路拡幅工事は 50％が完了、残りは 10

月再着工の予定、移動スーパー（カスミ）が新たに毎週金曜日 11:40にあけぼの公園に

巡回開始、国交省が利根川洪水調節能力強化のため田中調整池内の上流側に越流提を移

設する設計などに着手、などの報告があった。 

 

３．久寺家地区地域諸課題についての全体討議 

各委員団体からの報告資料にもとづき、テーマごとに報告、討議を行った。そのうちの

主な事項の要旨を以下に記載する。 

（１）まち協三大祭りや地域の子どもを対象とした地域活動 

まちづくり協議会より担当業務と運営状況が報告された。今年度は、夏祭り、秋の収穫

祭、新春の集いの 3大祭りを実施予定、また、地域会議からの補助金で運営していた夏

休みラジオ体操、芋ほり大会などの子供関連行事をまち協の予算で実施予定、などの報
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告があり、関係各位へのまち協活動への協力要請があった。 

次いで久寺家三菱、久寺家 2丁目両子ども会より、共働き家庭が多い等で子供会活動は

休止しているが、まち協と連携して三大祭りや子供関連行事に協力していきたいとの報

告があった。 

（２）久寺家地区 6自治会の各活動状況 

（久寺家自治会）データセンター建設は計画 4棟中 2棟目を工事中で、大型車両の久寺

家通り通行についての安全確保を強く要請、監視している。コロナ禍で見合わせた鷲神

社祭礼実施如何は近々決定。 

（久寺家三菱自治会）過去 5年毎に更新してきた会員名簿の更新時期だが、電話詐欺等

犯罪に使われる恐れもあるため発行中止、1丁目の「班別住宅図」のみ更新の予定。久

寺家地区治水プロジェクトが「布施新町遊水地が機能していない」点につき柏市に調査

改善を要請している件、市から柏市に更にフォローアップしてもらいたい。＊この件市

民協働推進課より確認し進めるとの回答あり。 

（久寺家 2丁目自治会）住民調査とその結果を受けての高齢者や障がい者への対応、カ

ラス対策などゴミ集積方法の検討、防犯講習会の開催などを予定。防犯講習会実施時は

他の自治会へも参加を呼び掛ける意向。側溝内排泥清掃を市に要請したが断られたとの

報告に関して、三菱自治会の実績状況の説明とアドバイスがあった。 

（久寺家マンション自治会）住民の高齢化で行事への参加者が減っている。ごみ集積は

ブルーシート掛けを柵囲いなどへの変更検討。 

（土谷津町会）前年同様の活動を予定、特段の問題はない。 

（日新自治会）住民交流のイベント復活予定。集会所外壁塗装、道路整備、道路スピー

ド注意標識の追加・保全を市に要請している。＊市民協働推進課から確認するとの回答 

（３）久寺家地区内の大規模土木事業に関する情報共有、安全確保等要望事項 

前述の市民協働推進課や久寺家自治会の項を参照 

（４）久寺家地区の防災活動状況 

6自治会協議会事務局より当年度の活動計画につき説明があった。 

（５）我孫子市「地域包括ケアシステム」取り組み状況 

先ず、北地区社会福祉協議会（以下、北地区社協）より現在の活動内容や新たな取り組

み、我孫子市社会福祉協議会と北地区社協の違いとそれぞれの役割について説明があっ

た。 

この後「地域包括ケアシステム」について、地域会議事務局より、国及び千葉県の資料

を基に「地域包括ケアシステム」のコンセプトの説明があった。 

次いで我孫子市における「地域包括ケアシステム」の取り組み状況について、北地区社

協から、社会福祉協議会が市の委嘱を受けて「高齢者なんでも相談室」を中心に取り組

んでいること、これを受けて北地区社協では見守り活動を中心に進めているとの説明が
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あった。久寺家地区より要請があれば、北地区社協の見守り活動について理解と協力を

得るために出前講座も行うので利用してほしいとの説明があった。 

「地域包括ケアシステム」に関して事務局より、久寺家地区地域会議で過去検討した見

守りなど関連する活動の内容の調査や久寺家地区で福祉活動に取り組んでいる諸団体

からのヒアリング等を事務局で行い、久寺家地区では何を期待するのか、その実現に向

けてどのような要望をするのか、今後検討していく方向性を整理することから取り組み

たいとの意見がだされた。 

 

 

（６）みまもりや生活支援を要する高齢者・障害者への地域対応 

民生・児童委員、生活お助け隊、よりみちサロン「風」、みんなの広場「風」の各団体

より、提出資料にもとづき活動報告が行われた。 

この中で民生・児童委員及びよりみちサロン「風」より、前年まで久寺家近隣センター

を優先利用予約できていたのに、今年度から予約回数が減ったり、他施設の利用をせざ

る得なくなっていることについて市民協働推進課に再検討の要請があり、同課から関係

者を交えて別途協議したいと提案があった。 

また、久寺家生活お助け隊からは久寺家地区で個人ベースで必要な支援を提供している

こと、みんなの広場「風」からは独自の防災計画の作成や運営上の課題に関する職員研

修等を予定しているとの報告があった。 

 

4.その他 

事務局より地域活動費の申請・報告要領につき説明があった。 

この後、第 2回地域会議を 10月 1日日曜日 9時 30分から開催する旨事務局より報告が

あり、本日の会議を終了した。 

以上 


